
Министерство обороны 
России отказалось от закупок 
итальянских колесных тан-
ков Centauro после испыта-
ний в подмосковной Кубинке. 
«Машины мы вернули, заку-
пать эту технику не будем», 
–  сказал замглавы военного 
ведомства Юрий Борисов. 
Эксперты отмечают высокую 
маневренность и хорошую 
управляемость этих машин, 
однако их броня защищает 
только от огня крупнокали-
берных пулеметов.

               *     *     *
Российский бизнесмен Ген-

надий Тимченко из-за амери-
канских санкций, введенных 
против него в марте 2014 
года после присоединения 
Крыма к РФ, заменил карты 
Visa и MasterCard на карточку 
китайской платежной систе-
мы Union Pay и кошелек с на-
личными.

               *     *     *
Размещать на упаковках 

фастфуда изображения, 
предупреждающие о вреде 
быстрого питания, предло-
жили депутаты Госдумы от 
фракции ЛДПР Игорь Лебе-
дев, Ярослав Нилов и Андрей 
Свинцов. Парламентарии уже 
готовят изменения в законы 
«О рекламе», «О защите прав 
потребителей» и другие нор-
мативно-правовые акты.

               *     *     *
Видеообращение россия-

нина к президенту США Ба-
раку Обаме, в ходе которого 
мужчина разбивает молот-
ком iPhone и iPad, а также вы-
ливает в раковину кока-колу, 
приобрело высокую попу-
лярность у пользователей 
рунета. В ходе съемки сооте-
чественник пояснил, что его 
действия представляют со-
бой «ответные санкции».

               *     *     *
Интерпол не нашел доста-

точных доказательств, что 
бывшего президента Украи-
ны Виктора Януковича пре-
следуют на родине в связи с 
уголовными преступления-
ми, а не по политическим мо-
тивам. Поэтому его фамилия 
до сих пор не внесена в базу 
международного розыска, 
сообщил директор украин-
ского бюро Интерпола Васи-
лий Неволя.

               *     *     *
90-летняя Эвелин Штольц 

из Сент-Луиса совершила 
свой первый прыжок с па-
рашютом, сообщает 5KSDK. 
Женщина решилась на полет 
в тандеме с инструктором. 
Во время Второй мировой 
войны Штольц служила в во-
оруженных силах США, но ей 
было запрещено прыгать с 
парашютом из-за маленького 
веса. Она весит около 43 ки-
лограммов.
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Территориальной из-
бирательной комиссией 
Опочецкого района за-
регистрированы канди-
датами в депутаты на 
дополнительных выбо-
рах депутата Собрания 
депутатов Опочецкого 
района пятого созыва по 
одномандатному избира-
тельному округу №1:

- ОБОТУРОВ Аркадий 
Алексеевич, 1973 года рож-
дения, образование высшее 
профессиональное, заме-
ститель директора ООО 
«Электрокомфорт», прожи-
вающий в г.Пскове, выдви-
нутый избирательным объ-
единением Региональным 
отделением в Псковской об-
ласти Всероссийской поли-
тической партии «ПРАВОЕ 
ДЕЛО» (зарегистрирован 
на основании подписей из-
бирателей, постановле-
ние ТИК от 24.07.2014 г. 
№103/588).

Кандидатом Оботуро-
вым А.А. открыт специаль-
ный избирательный счет 
для формирования избира-
тельного фонда и финан-
сирования избирательной 
кампании. По состоянию на 
1 августа 2014 г. денежные 
средства в избирательный 
фонд не поступали.

- ЛАзУНИН Алексей 
Михайлович, 1992 года 
рождения, образование 
высшее профессиональное, 
временно неработающий, 
проживающий в г.Пскове, 
выдвинутый избиратель-
ным объединением Псков-
ским региональным отделе-
нием политической партии 
«Либерально-демократиче-
ская партия Россия» (заре-
гистрирован на основании 
решения избирательного 
объединения Псковского 
регионального отделения 
политической партии «Ли-
берально-демократическая 
партия Россия» о выдвиже-
нии кандидата, постанов-
ление ТИК от 29.07.2014 г. 
№104/591).

Кандидат Лазунин А.М. 
уведомил ТИК района о 
том, что специальный из-
бирательный счет для фор-
мирования избирательного 
фонда им открываться не 
будет и финансирование  
избирательной кампании 
производиться не будет.

 

Зарегистрированы 
кандидаты 
в депутаты 

Собрания депутатов 
Опочецкого района

С городским стадионом связаны яркие                                       
победы и обидные поражения нашей 
футбольной команды, здесь юные спорт-

смены радовались и огорчались, сдавая нор-
мативы по физкультуре, опочане от мала до 
велика приходили сюда на празднование Дня 
города. Время от времени на стадионе прово-
дился мелкий ремонт – что-то подкрашивали, 
подравнивали, подкашивали… И вот наступило 
время прощания с главной спортивной ареной 
Опочки… По крайней мере, в том ее виде, к ко-
торому мы привыкли.

В октябре прошлого года под председатель-
ством руководителя области А.А.Турчака в Опоч-
ке прошло заседание организационного комитета 
по подготовке к празднованию 600-летия основа-
ния нашего города. В числе многих мероприятий, 
приуроченных к юбилею, значилась реконструк-
ция городского стадиона. В конце июля уже этого 
года работы начались.

Победителем конкурса на капитальный ре-
монт стала псковская фирма ООО «Стройреги-
он». Кстати, эта организация уже занималась 
реконструкцией стадиона в одном из районов на-

шей области, а совсем недавно строители сдали 
объект в Опочке – спортивную площадку в Опо-
чецкой специальной коррекционной школе-интер-
нате для детей-сирот.

На городском стадионе ведется демонтаж су-
ществующих конструкций: частично разобраны 
трибуны, сняты бортики  хоккейной площадки.  
Сейчас строители копают рвы под бордюры, ко-
торыми будут выделены футбольное поле и бе-
говые дорожки. Естественно, что эти поребрики 
не будут выступать над дорожками и футбольным 
газоном.

На месте старых беговых дорожек уложат ас-
фальт и сверху – покрытие из резиновой крошки. 
Такое покрытие является нетравмоопасным, что 
позволит опочецким спортсменам заниматься 
легкой атлетикой в надлежащих условиях.

Опочане хорошо помнят, как каждую весну 
часть футбольного поля оказывается залитой во-
дой. При реконструкции стадиона будет проведе-
но выравнивание поля, построят новые трибуны 
для зрителей и новую коробку для хоккеистов. 
Также намечена подводка воды к хоккейной ко-
робке для заливки льда. Городской стадион обне-
сут новыми ограждениями. 

Осенью этого года реконструированный ста-
дион примет опочецких спортсменов.

На стадионе побывал
 В. СамариН.

ПРОЩАЙ, СТАРЫЙ СТАДИОН!
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  Встреча в музее

Прошло уже 70 лет, как Опочка и район 
освобождены от немецко-фашистских 
захватчиков. Этой дате было посвяще-

но много мероприятий. Одно из них прошло 15 
июля в краеведческом музее. 

Под звуки песни-гимна «Священная война» 
проникновенно, эмоционально и очень обстоя-
тельно ведущая – Нина Михайловна Кург – на-
чала свой рассказ о партизанском движении 
на Псковщине. Ведь на территории нынешней 
Псковской области действовали ленинградские 
(их было 13) и калининские (23) партизанские 
бригады. 

Параллельно присутствующим демонстри-
ровалась презентация «Партизанское движение 
на Псковщине» с фотографиями командиров и 
комиссаров бригад, связных и рядовых парти-
зан, картами боевых действий. А вот слайд, где 
партизаны минируют железнодорожное полотно 
в Опочецком районе (операция «Концерт» 1943 
г.). Быт, рейды и переходы … – все это подлин-
ные кадры из жизни партизан. 

Особое внимание Нина Михайловна уделила 
3-й Калининской бригаде (комбриг А.М.Гаврилов, 
комиссар Н.В.Васильев), которая действовала 
на территории Опочецкого района. На ее счету 
было 16 разгромленных фашистских гарнизонов, 
несколько полицейских участков, 13 волостных 
управ, подорвано 50 эшелонов, 3 бронепоезда, 
327 автомашин противника, 15 железнодорож-
ных и 122 шоссейных моста, 7 танков, разбиты 
3 радиостанции, уничтожено 5373 фашиста, 236 
предателей, взято в плен 162 гитлеровца. 

Захватчики предприняли ряд карательных 
операций против партизан и их семей. Возникла 
необходимость забрать семьи в лес, что созда-
вало определенные неудобства. Самое ценное 
во все времена – жизнь и здоровье детей! Было 
принято решение: вывезти их на освобожденные 
территории. Для чего партизаны организовали 
сбор детей и подготовку посадочных площадок 
для 25 самолетов, которые доставляли оружие и 
забирали детей. В краеведческом музее хранят-
ся списки и сведения о детях, отправленных на 
«большую землю».

Присутствующая на мероприятии Надежда 
Егоровна Федотова воскликнула: «Знаю! В ходе 
этой операции мой муж Николай Федотович, его 

братья Василий, Николай и их сестра Дарья 
были вывезены из деревни Власово в город 
Удомля Калининской области!». 

Ольга Васильевна Гаврилова, сестра раз-
ведчицы  Раисы Васильевны Гавриловой, кото-
рая работала под кодовым именем «Абсолют», 
поделилась воспоминаниями о Реме Кардаше, 
который был связным между подпольщицей 
Р.Гавриловой и партизанами 5-й Калининской 
бригады. Рассказала, как видела истерзанного 
героя, которого фашисты выводили из гестапо, 
о том, как после освобождения Опочки вместе 
с другими опочанами искала тела своих близ-
ких, расстрелянных в Ровных Нивах… 

Настоящим эмоциональным потрясением 
для присутствующих стал показ документаль-
ной кинохроники о борьбе и жизни калинин-
ских партизан, снятой в 1943 г. операторами 
С.С.Школьниковым (лауреат Сталинской пре-
мии, сейчас живет в Таллине) и Н.Быковым 
(погиб в тылу врага).

- Прошло 70 лет, а я, всматриваясь в эту 
бесценную летопись войны, все вижу как се-
годня, – заметил Виктор Павлович Парамонов 
(прим. – был партизаном 4-й, а затем 13-й Ка-
лининской бригады). 

Все присутствующие на мероприятии были 
единодушны: этот фильм должны увидеть 
школьники, студенты, молодое поколение. Они 
должны знать, помнить и гордиться подвигом 
народа. Хочется надеяться, что в год 70-летия 
освобождения Псковщины, 600-летия Опочки и 
приближающейся 70-й годовщины Великой По-
беды данное мероприятие будет востребовано 
и проведено в учебных заведениях района.  

О. ГриГОрьеВа, 
учитель истории школы №4. 

 

ЧТОБЫ ЗНАЛИ 
И ГОРДИЛИСЬ 

ПОДВИГОМ НАРОДА

Человек и природа

ЛЕС ТРЕБУЕТ УХОДА 
И ЗАЩИТЫ

- Наше лесничество объ-
единяет территории Опочец-
кого, Пыталовского, Красно-
городского и Пушкиногорского 
районов. В лесных угодьях, 
находящихся в аренде, весь 
комплекс работ выполняют 
арендаторы, а в остальных – 
противопожарный центр.

В связи с установившейся 
в конце июля – начале августа 
аномально жаркой погодой 
значительно возросла угроза 
лесных пожаров. Важным мо-
ментом по их предупрежде-
нию являются создание и уход 
за минирализованными поло-
сами. На сегодняшний день 
уход выполнен на сто про-
центов, создание новых полос 
практически завершено. 

Проводится благоустрой-
ство мест отдыха: устанав-
ливаются беседки и аншлаги, 
призывающие граждан к бе-
режному отношению к лесу. 
Оборудованы места для сбора 
мусора.

Под нашим постоянным 

контролем находится лесо-
восстановление. В этом году 
на территории лесничества 
посадки при плане 359,1 га 
произведены на площади 
398,3 га. Лесопосадки на 2015 
год запланированы на 417 га. 
Подготовительные работы 
уже произведены на порядка 
ста гектаров. Часть посадоч-
ного материала арендаторы 
выращивают сами, недостаю-
щее количество саженцев сос-
ны будет закупаться в питом-
никах Новоржева, Дедовичей 
и в Белоруссии. 

Более чем на треть от за-
планированного выполнены 
мероприятия по осветлению 
и прочистке лесных культур.  
Осенью проведем проверку 
приживаемости высаженных в 
этом году саженцев. Где это не-
обходимо, весной следующего 
года произведутся дополнения 
(подсадка), очистка от листвен-
ных и травянистых растений 
(малины и папоротника).  

Подготовил е. Пульша.    

Социальная защита

НОВОЕ В ЗАКОНЕ 
О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА 

ПСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

 В новой редакции ст.1 со-
держится пункт 1.2, в котором 
закреплено право на полу-
чение звания «Ветеран труда 
Псковской области» категори-
ей людей, в обиходе условно 
называемой «дети войны».

В законе прописано, что зва-
ние «Ветеран труда Псковской 
области» присваивается лицам, 
являющимся гражданами Рос-
сийской Федерации, проживаю-
щим на территории Псковской 
области, родившимся в период 
с 22 июня 1928 года по 2 сентя-
бря 1945 года, имеющим трудо-
вой стаж не менее 35 лет для 
женщин и не менее 40 лет для 
мужчин. Данной категории жи-
телей области не нужно пред-
ставлять в органы социальной 

защиты населения документы 
о наградах за труд, достаточно 
подтвердить трудовой стаж.

При наличии нескольких 
льготных статусов выплата 
осуществляется по одному 
основанию, выбранному граж-
данином. Мер социальной 
поддержки на оплату жилого 
помещения и коммунальных 
услуг для ветеранов труда 
Псковской области законода-
тельством не предусмотрено. 

Более подробную инфор-
мацию, касающуюся присво-
ения звания «Ветеран труда 
Псковской области», можно 
получить в Центре социально-
го обслуживания (ул.Ленина, 
д.17/11, каб. №2) или по теле-
фону 2-20-09. 

До недавнего времени многие пенсионеры, тру-
дившиеся в послевоенный период за трудодни и 
мизерную зарплату, не имевшие наград за труд, 
не могли претендовать на получение почетного 
звания «Ветеран труда Псковской области». Но те-
перь ситуация изменилась.

10 июля областным Собранием депутатов при-
нят закон «О внесении изменений в ст.1 закона 
Псковской области «О ветеранах труда Псковской 
области» (он опубликован в «Псковской правде» 
от 22 июля и вступает в силу по истечении 10 дней 
со дня официального опубликования).

Главным богатством нашего края, безуслов-
но, считается лес. Контроль за выполнением ме-
роприятий по восстановлению и охране лесных 
угодий возложен на государственное казенное уч-
реждение «Опочецкое лесничество». О том, какие 
работы выполняются в летнее время, рассказыва-
ет его руководитель Владимир Иванович БУРАК: 

              Дороги

После масштабных дорожно-ремонтных ра-
бот, проводившихся на улицах и дворах нашего 
города в начале лета, сейчас наступило опреде-
ленное затишье. Какие работы будут продолже-
ны в этом году? С таким вопросом мы обратились 
к главному инженеру Опочецкого филиала «ДЭУ-
2» Александру Григорьевичу ДУДецКОМУ. 

- В настоящее время мы устанавливаем до-
рожные знаки. На автобусной остановке возле 

автовокзала установили новый павильон. Бу-
дут продолжены  и  работы по асфальтиро-
ванию улиц и тротуаров. В жилой зоне микро-
района улицы Автозаводской асфальтовое 
покрытие будет уложено на улице Песочной. 
Такие же работы проведем на улице Карла 
Маркса. Заасфальтируем тротуар на улице 
Коммунальной от здания администрации до 
магазина «Престиж».     

РАБОТЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
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Законом предусмотрена 
тайна усыновления, но по-
скольку старшие дети из числа 
приемных уже немаленькие и 
им пришлось пройти все юри-
дические процедуры, участво-
вать в судебных заседаниях, 
то Елена Владимировна Кор-
неева дала согласие на публи-
кацию данных о своей семье, 
тем более что, как она сама 
выразилась, в Опочке трудно 
что-либо утаить. В итоге за не-
сколько последних недель они 
оказались в центре внимания 
средств массовой информа-
ции, к ним приезжало телеви-
дение. Все это утомительно и 
совершенно ненужно, считают 
Елена Владимировна и Ро-
ман Викторович, но лучше уж 
пусть окружающие прочтут о 
них или увидят в телесюжете, 
чем судачат за спинами (чего 
тоже хватает).

К великому сожалению, 
менталитет провинциальных 
жителей таков, что они не 
только все про всех знают, 
но еще и частенько додумы-
вают, решают и делают соб-

НОВАЯ  ВСТРЕЧА  ПОСЛЕ  УСЫНОВЛЕНИЯ
О приемной семье е.В.Корнеевой, которая взяла на воспитание пятерых де-

тей, «Красный маяк» рассказывал в прошлом году (номер от 10.04.2013 г.). Тогда 
вместе с тремя своими дочерьми у елены Владимировны и Романа Викторовича 
стало сразу восемь детей. В этом году эта семья сделала следующий шаг – усы-
новила пятерых приемных детей и приняла на воспитание еще одного малыша.

ственные выводы. Немало и 
тех, кто буквально «сканирует» 
чужие кошельки, прикидывая, 
сколько получают, к примеру, 
опекуны, приемные родители, 
разного рода льготники. В то же 
время сами они вряд ли согла-
сятся «обогатиться», взяв в се-
мью чужих детей, поскольку это 
огромная ответственность и тя-
желый труд, их нужно кормить, 
одевать-обувать, воспитывать, 
учить, да еще и переживать                                           
из-за различных детских болячек.

Побывав не раз 
в детских домах и 
интернатных учреж-
дениях, посмотрев, 
как там живут сироты 
и отказники, Елена 
Владимировна утвер-
дилась в той же са-
мой мысли, что и пер-
вые лица областной 
власти – подобных 
социальных учрежде-
ний должно быть как 
можно меньше. Каж-
дому постороннему 
взрослому эти дети 
заглядывают в глаза: 

«А вдруг это за мной пришли?» 
Все они ждут своих папу и маму. 

Елена Владимировна пока-
зывает две фотографии своего 
нового малыша, которому нет 
еще двух лет. На первой – ис-
пуганный ребенок, глазки «на 
мокром месте», он, как сжатая 
пружина. Второй снимок сде-
лан через пару недель жизни в 
семье: глаза улыбаются, прямо 
светятся, и уже нет той скованно-
сти и подспудного страха, ведь 
рядом – мама. Прошло совсем 

немного времени,  как мальчик 
обрел семью, родителей, ба-
бушку, дедушку и многочислен-
ных братьев и сестер, но он уже 
довольно сильно изменился. И 
первые такие дорогие слова – 
«мама» и «папа» – каждый день 
пополняются новыми. Ребенок 
расцветает на глазах, и это при-
том, что ему предстоит пройти 
серьезное лечение – послед-
ствия безответственного отно-
шения собственных родителей.  

Но вернемся к нашей встрече 
с Еленой Владимировной. Пер-
вым же вопросом, естественно, 
стал вопрос о решении усыно-
вить приемных детей. С одной 
стороны, оно лишало детей 
статуса сирот, дающего немало 
различных льгот (в том числе 
материальных), с другой – ста-
новилось гарантией надежности: 
у них теперь есть не приемные, а 
настоящие мама и папа. 

Позади пять судеб-
ных заседаний, масса 
волнений. А на средства 
материнского капитала 
семья оформила ипоте-
ку, чтобы улучшить жи-
лищные условия (рань-
ше они жили вместе с 
родителями, и большой 
семье было тесновато). 

Прошло чуть больше 
года с первой встречи 
сотрудника «Красного 
маяка» с Еленой Влади-
мировной Корнеевой, но 

изменилось за это время очень 
многое. Дети научились жить 
в семье. Они уже понимают, 
что семья – это не только со-
вместные радости, но и много-
численные обязанности, общие 
дела, забота друг о друге, что 
это тоже может доставлять не-
малое удовольствие. Главное, 
чему учат их мама и папа, – это 
самостоятельности, ответствен-
ности и готовности к взрослой 
жизни, понятное дело, с учетом 
возраста. Огромное внимание 
уделяется здоровью, развитию 
индивидуальных способностей 
и талантов. 

В ближайших планах не толь-
ко обустройство дома (работы 
там немало), но еще и решение 
транспортного вопроса. Увели-
чившаяся семья уже не может, 
к примеру, выехать на отдых 
на одном автомобиле. Тут вся 
стать автобус покупать, но для 

этого необходимо иметь соот-
ветствующую категорию.

Вернулись мы в разговоре 
с Еленой Владимировной и к 
вопросу подготовки родителей 
к приему в семью детей. К ве-
ликому сожалению, при нали-
чии двух интернатных учреж-
дений и колледжа, готовящего 
педагогов, у нас в городе нет 
школы принимающих родите-
лей. И тем, кто решит взять 
на воспитание детей, придет-
ся ездить на занятия в другие 
районы (сейчас необходимо 
прослушать курс в объеме 80 
часов), а это могут позволить 
себе далеко не все. Вот и по-
лучается, что одного желания 
стать приемными родителями 
мало…

2014 год стал для супругов 
Елены Владимировны и Рома-
на Викторовича особенным. 
И не только потому, что у них 
теперь такая большая замеча-
тельная семья, а еще и благо-
даря важным событиям, кото-
рые совсем скоро произойдут 
у их детей – двое пойдут в де-
вятый класс, еще двое – в пер-
вый! Нам же остается поже-
лать всем им – и родителям, и 
детям – всего самого доброго, 
пусть их планы осуществятся, 
и пусть окна в их доме, напол-
ненном звонкими детскими 
голосами, всегда светятся яр-
ким радостным светом!

Н. ильиНа.   
        

От лица всех жителей 
Звонской волости хо-
телось бы выразить 

искреннюю благодарность 
администрации и главе Звон-
ской волости В.А.Федину за их 
благородный труд, за благо- 
устройство населенных пунктов. 
Благодаря их стараниям стали 
проезжими дороги во многих 
населенных пунктах, ликвидиро-
вана свалка у подъезда к клад-
бищу в д.Апимахи, в крупных на-
селенных пунктах установлены 
мусорные контейнеры. 

Василий Алексеевич при-
нял активное участие в органи-
зации празднования 70-летней 
годовщины освобождения во-
лости от немецко-фашистских 

захватчиков. Нас порадовали 
своим выступлением солисты и 
танцевальные коллективы Опо-
чецкого Дома культуры во гла-
ве с Маргаритой Сазончиковой. 
Разнообразие танцев произвело 
на нас огромное впечатление, за 
что отдельное спасибо.

15 июля, в день освобожде-
ния наших деревень от немец-
ко-фашистских захватчиков, нас 
посетили глава и специалисты 
Звонской волости. Они приняли 
участие в митинге у воинского 
захоронения, где состоялось 
возложение венков и цветов к 
подножию памятника воину-ос-
вободителю.

Затем заведующий Ари-
стовского кафе «У пруда» 

В.Ф.Перепелица пригласил 
всех присутствующих в кафе 
на праздничный обед. Разно-
образие блюд, приготовленных 
со вкусом, душевное обслужи-
вание и прохладительные на-
питки намного улучшили наше 
и без того праздничное настро-
ение.

Валерию Федоровичу и 
всему обслуживающему пер-
соналу кафе мы также адре-
суем слова признательности и 
желаем успехов, процветания, 
крепкого здоровья, семейного 
благополучия, огромного лич-
ного счастья.

Совет ветеранов, жители 
деревень аристово, Гривы, 

рожново, Посихново и др.

Из писем в редакцию

СПАСИБО, ЧТО ПОМНИТЕ!

Среди множества мелких 
живых существ, населя-
ющих наши леса, самы-

ми опасными являются клещи, 
переносящие энцефалит и бор-
релиоз (болезнь Лайма). Надо 
помнить, что клещи нападают 
на животных и человека в те-
чение всего весенне-летнего 
периода, хотя пик приходится 
обычно на конец апреля – нача-
ло июня. За последние недели 
количество обращений по пово-
ду укусов клещей существенно 
сократилось, хотя единичные 
случаи укусов есть. Всего же за 
сезон в медицинские учрежде-

ния района, по данным, предо-
ставленным специалистами 
Центра гигиены и эпидемиоло-
гии, обратилось 200 человек.

Обработки территорий про-
тив клещей по заявкам прово-
дились в июне в Глубоковской 
волости (кладбища, в том 
числе Рясинское), а также в 
городе – участки детских до-
школьных учреждений и школ. 
Подобные мероприятия, под-
черкивают специалисты Цен-
тра гигиены и эпидемиологии, 
должны проводиться ежегод-
но, но в более ранние сроки – 
начиная с конца апреля. 

 

И ВНОВЬ О ВСТРЕЧАХ 
С КЛЕЩАМИ

С телеведущим Т.Кизяковым
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ВОПРОС: Сейчас трудовая пенсия 
состоит из двух частей. Что будет с 1 
января 2015 года?

ОТВеТ: Понятие «трудовая пенсия» 
из законодательства уходит. С 1 января 
следующего года вводится два вида пен-
сий: страховая и накопительная. Расчет 
страховой пенсии будет осуществляться 
по новой пенсионной формуле с приме-
нением пенсионных коэффициентов – 
баллов. По сути страховая пенсия будет 
состоять из страховой выплаты и фикси-
рованной выплаты – аналога действую-
щего до конца 2014 года фиксированного 
базового размера страховой части тру-
довой пенсии, размер которой ежегодно 
увеличивается государством.

ВОПРОС: Что собой представля-
ют пенсионные баллы, из чего они 
складываются и чему равны?

ОТВеТ: Каждый рабочий год оцени-
вается в пенсионных баллах, которые 
начисляются исходя из суммы страховых 
взносов, уплаченных вашим работодате-
лем, и зависят от размера официальной 
зарплаты. Чем выше зарплата, тем боль-
ше будет баллов.

Надо отметить, что баллы будут на-
числяться по-разному для тех, кто сохра-
нил пенсионные взносы работодателя на 
накопительную пенсию, и тех, кто отка-
зался от них в пользу страховой пенсии.

Устанавливается максимальный пен-
сионный балл за год. Он будет увеличи-
ваться поэтапно: с 7,39 в 2015 году до 10 
в 2021 году.

Для тех, кто выбрал формирование 
накопительной и страховой пенсии, этот 
балл будет иметь другие значения.

При выходе на пенсию все баллы 

суммируются. За каждый год более позд-
него обращения за назначением пенсии 
после достижения пенсионного возраста 
пенсия существенно увеличивается. 

ВОПРОС: Как будут учитываться 
социально-значимые периоды жизни, 
которые включаются в стаж?

ОТВеТ: За них будут также начис-
ляться баллы. В первую очередь оста-
новлюсь на периодах отпуска по уходу 
одного из родителей за ребенком до до-
стижения им возраста 1,5 года. За перво-
го ребенка количество баллов составит 
за один календарный год 1,8 балла, за 
второго – 3,6 балла, за третьего и после-
дующих детей – 5,4 балла.

Период ухода за ребенком-инвалидом, 
инвалидом I группы или гражданином, до-
стигшим возраста 80 лет, оценивается в 
1,8 балла за один календарный год. Такое 
же количество баллов за год начисляется 
за период военной службы по призыву.

Условный размер будущей пенсии 
можно рассчитать с помощью пенсион-
ного калькулятора, который размещен 
на сайтах Пенсионного фонда России 
(www.pfrf.ru) и Министерства труда 
и социальной защиты России (www.
rosmintrud.ru).     

ВОПРОС: А сколько будет стоить 
пенсионный балл?

ОТВеТ: При выходе на пенсию все 
накопительные баллы умножаются на 
стоимость пенсионного балла в году 
назначения пенсии. Эта стоимость еже-
годно устанавливается и увеличивается 
государством на уровень не ниже инфля-
ции в предшествующем году.

В первый год вступления в силу но-

вой пенсионной формулы (2015-й) сто-
имость пенсионного балла составит 
64,1 рубля.

ВОПРОС: Поясните, что собой 
представляет накопительная пенсия.

ОТВеТ: Граждане 1967 года и мо-
ложе в течение 2014-2015 годов вы-
бирают, как будет формироваться их 
пенсионный капитал: с накопительной 
пенсией или без нее. В случае отказа 
от формирования накопительной пен-
сии все страховые взносы, которые ра-
ботодатель уплачивает за работника в 
Пенсионных фонд РФ, пойдут на фор-
мирование только страховой пенсии.

У тех, кто решил формировать на-
копительную пенсию, страховые взно-
сы распределяются между накопитель-
ной и страховой пенсиями.

Порядок назначения и выплаты на-
копительной пенсии не меняется: сум-
ма пенсионный накоплений делится на 
ожидаемый период выплаты пенсии (в 
2015 году – 228 месяцев).

ВОПРОС: При каких условиях 
наступает право на страховую пен-
сию?

ОТВеТ: Права на страховую пен-
сию по старости (с 2015 года) возникают 
у граждан при достижении возраста: 55 
лет – для женщин и 60 лет – для мужчин, 
имеющих страховой стаж не ниже мини-
мального (6 лет в 2015 году, к 2024 году 
минимальный страховой стаж увеличит-
ся до 15 лет) и накопивших пенсионные 
баллы. Минимальная сумма пенсионных 
баллов с 1 января 2015 года установле-
на в размере 6,6 с последующим ежегод-
ным увеличением до 30 в 2025 году.

ОБСУЖДАЕТСЯ  НОВАЯ  ПЕНСИОННАЯ  ФОРМУЛА

24 июля в зале заседаний район-
ной администрации проходила встре-
ча начальника управления ПФР в Опо-
чецком районе О.Я.ВАСИльеВОй с 
профсоюзным активом района, ко-
торый возглавляет Н.В.Острянина. В 
центре внимания были вопросы, ох-
ватывающие новую пенсионную фор-
мулу, которая вводится с 1 января 
2015 года. На протяжении всего этого 
года подобные встречи проводятся 
в организациях, на предприятиях и в 
сельских поселениях. Остановимся 
на основных вопросах, по которым 
в этот день дала разъяснения Ольга 
Яковлевна.

Когда заканчивается 
капитальный ремонт 
дороги, жители Опоч-
ки узнают об этом по 
истошному реву дви-
гателей автомобилей, 
особенно в ночное 
время. Совсем недав-
но несанкционирован-
ные автомобильные 
гонки устраивались на 
улице Ленина, теперь 
юные лихачи перебра-
лись на отремонтиро-
ванную Коммунальную 
улицу.

Качество ремонта 
дорожного полотна 
претензий пока не вы-
зывает, а вот по об-
устройству обочин, и особенно тротуа-
ров, вопросы есть. Картину, которую вы 
видите на снимке, можно наблюдать у 
Сбербанка каждый день. Автомобили 
стоят на тротуаре, точнее, на том ме-
сте, где тротуару надлежит быть. Лю-
дям приходится обходить их или у само-
го здания Сбербанка, делая крюк, или 
выходя на проезжую часть, что чревато.

К ответственности водителей при-
влечь нельзя по той простой причине, 
что тротуар здесь никак не обозначен. 
В Правилах дорожного движения обо-
значение тротуара весьма расплывча-
тое: «Тротуар – элемент дороги, пред-
назначенный для движения пешеходов 
и примыкающий к проезжей части, или 
отделенный от нее газоном».

В указанном месте тротуар бордю-
ром от проезжей части не отделен, 
дорожным знаком не обозначен, до-

                Фотофакт

КУДА  ПЕШЕХОДУ  ПОДАТЬСЯ?

рожная разметка тоже отсутствует. 
Если опочецкие водители знают, что в 
этом месте должны ходить пешеходы, 
то приезжие об этом могут только дога-
дываться или делать вид, что  ни о чем 
подобном не подозревают.

Если спуститься на десяток метров 
вниз по улице Коммунальной, то можно 
наблюдать совсем другую картину. На-
против магазинов уложен бордюрный 
камень, и водителям машин даже в голо-
ву не приходит посягнуть на территорию 
пешеходов. Автомобили чинно-благо-
родно стоят перед поребриком, разде-
ляющим проезжую часть и тротуар.

Остается только надеяться, что ре-
монтные работы этого дорожного участ-
ка еще не закончены и узаконенный 
тротуар появится у библиотеки и Сбер-
банка. Как-никак, но это центр города…

егор БурчалкиН.

Возможность сдать или продать из-
лишки выращенной на своих участках про-
дукции, а также собранных в лесах грибов 
и ягод служит хорошим подспорьем для 
многих жителей района. Постоянной за-
купочной деятельностью в нашем райо-
не активно занимается Опочецкое райпо. 
Подробно о том, что закупается летом, со-
труднику «Красного маяка» рассказала за-
меститель председателя правления райпо 
по заготовкам Н.И.БОРУНОВА:

- Заготовительная деятельность по-
требительской кооперации, включающая 
в себя закупку сельскохозяйственной про-
дукции от товаропроизводителей и на-
селения, лекарственного и кожевенного 
сырья, дикорастущих плодов и ягод, вто-
ричного сырья, способствует созданию 
дополнительных рабочих мест и приносит 
населению реальный дополнительный до-
ход. Отмечу, что заготовительная отрасль 
нашего райпо обеспечена необходимой 
материально-технической базой. Все 
сельские магазины работают со статусом 
«магазин-заготпункт». Также закупом из-
лишков продукции и сырья занимаются 
автомагазины. А в городе работают специ-
ально оснащенные склады.

Из всех видов заготовок самым доступ-
ным на протяжении всего года является за-
готовка лекарственных трав. При желании, 
участвую в этих заготовках, население 
может постоянно пополнять свой бюджет, 
тем более, что в нашем районе произрас-
тает большое количество различных вос-
требованных лекарственных растений. К 
примеру, за два летних месяца заготов-
лено в сыром виде: 190 килограммов коры 
крушины, 180 кг – листа мать-и-мачехи, 
120 кг – листа березы, 70 кг – листа черной 
смородины, 60 кг – листа подорожника, 80 

летние заботы

кг – травы чистотела и другие виды лекар-
ственного сырья.

В рамках долгосрочной целевой про-
граммы по снижению напряженности на 
рынке труда каждый год райпо заключает 
договоры с Центром занятости населения. 
От биржи в этом году работали на сбо-
ре лекарственных растений 14 человек в 
июне и 8 – в июле. Ими заготовлено и сда-
но лекарственного сырья на сумму 6450 
рублей, кроме того, они получали матери-
альную поддержку от Центра занятости. 

Также в летний период ведутся за-
готовки дикорастущих плодов и ягод. Мы 
заготавливаем чернику, бруснику, клюкву, 
грибы лисички, плоды рябины. В первую 
очередь закладываем их на нужды обще-
пита, а часть по заявкам отравляем в Обл-
потребсоюз. 

В данный период райпо работает с 
крестьянскими, фермерскими и личными 
подсобными хозяйствами жителей райо-
на по закупу раннего картофеля, свеклы, 
моркови и других овощей. Активно ведется 
закупка свежих огурцов.

Нельзя не сказать и о заготовках вто-
ричного сырья. Только макулатуры за два 
летних месяца закуплено 5 тонн. В основ-
ном ее сдают учреждения и организации, 
но также и частные лица. Мы принимаем 
вторсырье в любых количествах. 

В конце августа приступим к заготов-
ке яблок осенне-зимних сортов, которые 
будем отправлять на промышленную 
переработку. В сентябре наступит основ-
ной сезон закупки овощей и картофеля и 
подготовка к участию в ярмарках. Добав-
лю, что расчеты со сдатчиками излишков 
продукции, дикорастущих плодов и ягод, 
лекарственного и вторичного сырья произ-
водятся на месте и без задержек.   

ЗАГОТОВКИ  ИДУТ  ПОЛНЫМ  ХОДОМ
`
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«БЕ-LA-РУСЬ – 2014»

             Погода

    

Июльская жара стала 
наиболее обсуждаемой 
темой. Как погодные 

условия повлияли на уровень 
спроса на лекарственные пре-
параты? Об этом мы поинте-
ресовались у  заведующей 
центральной аптекой Анто-
нины егоровны МИхАйЛО-
ВОй. Вот что она рассказала 
сотруднику газеты:

- О том, как жаркая погода 
повлияла на число посети-
телей, мы можем судить по 
выручке от продажи лекар-

ственных препаратов. Она со-
кратилась в сравнении с этим 
же периодом прошлого года. 
И это вполне объяснимо: по-
скольку основная часть наших 
покупателей – люди преклон-
ного возраста, то они в такую 
жару предпочитали находиться 
дома и не ходить в аптеку, тем 
более что у большинства из 
них существует запас жизнен-
но необходимых лекарств.

Снизилось и число рецептов 
районной поликлиники и выпи-
сок из областной. На прием к 

местным врачам в такую жару 
отправлялись, видимо, только 
при крайней необходимости, 
не говоря уже о поездках в об-
ластной центр. В экстренных 
случаях люди вызывали «ско-
рую».  

Определенная проблема 
остается со снабжением ле-
карствами по льготным ре-
цептам. Однако, как обещают 
в области, после 10 августа 
ситуация должна измениться 
к лучшему.

е. СтаСОВ.            

СОЛНЦЕ  ПРИПЕКЛО – ВЫРУЧКА  УПАЛА

           Здоровье

НАПРЯЖЕННЫЕ ДНИ «СКОРОЙ»

С наступлением жарких 
дней нагрузка на ско-
рую медицинскую по-

мощь возрастает. Причем 
звонят по «03» не только сер-
дечники и гипертоники. Как 
рассказала сотруднику ре-
дакции фельдшер отделения 
скорой медицинской помощи 
районной больницы Елена 
Яновна Васильева, вызовов 
в июльские дни было очень 
много. В среднем в сутки ма-
шины «скорой помощи» выез-
жали по 30 и более раз. 

Звонки поступали по по-
воду высокого давления, ко-
торое не удавалось сбить 

обычными препаратами, быто-
вых травм и травм, полученных 
в результате дорожно-транс-
портных происшествий. Неодно-
кратно приходилось доставлять 
больных в Остров (с нарушени-
ями кровообращения головного 
мозга, инфарктами – в сосуди-
стый центр, а также женщин в 
родильное отделение), в Псков 
(в перинатальный центр) и в 
Великолукский район (психиа-
трических больных при острых 
приступах).

Количество пациентов «ско-
рой» летом увеличивается и за 
счет дачников. Кроме того, зво-
нят сельские жители из воло-

стей, где фельдшеры ФАПов 
находятся в отпусках.

В жаркие дни, отметила 
Елена Яновна, надо старать-
ся как можно меньше време-
ни находиться на улице под 
палящими лучами солнца, и 
даже у реки не забывать о лег-
ких светлых головных уборах, 
не переусердствовать с за-
горанием. Отмечались в жару 
случаи ангин со значительным 
повышением температуры, 
особенно у детей, поэтому 
Елена Яновна предупрежда-
ет родителей, чтобы они ни в 
коем случае не давали детям 
в жару холодные напитки.   

Одни от жары стонут, другие только рады 
– не надо на юг ехать и тут можно при-
лично загореть! Знакомые, обмениваясь 

друг с другом новостями, округляя глаза, сооб-
щают: «А знаешь, у меня вчера на градуснике 
было плюс 35!»

И все же температур 2010 года июль-2014 в 
Опочке не достиг. Тогда максимум, зафиксиро-
ванный опочецкими метеорологами, составил 
34,4 градуса. А в этом году наивысшей стала 
отсечка в 32,1 градуса (27 июля). Так что раз-
говоры об аномальной (африканской) жаре не 
имеют ничего общего с действительностью. 
Просто людям, плохо переносящим июльский 
зной, как советуют медики, лучше не выходить 
на улицу в середине дня, а если вдруг из дома 
гонит необходимость, то обязательно пользо-
ваться головными уборами.

Средняя температура июля, как сообщили 
специалисты Опочецкой гидрометеостанции, 
составила 19,8 градуса, что на 2,5 градуса 
выше многолетней климатической нормы. Мак-
симальная среднесуточная температура зафик-
сирована 29 июля – плюс 23,9 градуса, днем в 
этот день столбик термометра поднимался до 

В работе XXIII Международного молодежного ла-
геря «Бе-Lа-Русь – 2014», который по традиции раз-
вернулся на границе трех государств 24-27 июля, 
приняли участие и опочане – е.А. и С.И.золотцевы и 
А.М.еренкова.

Программа молодежного форума под общим названием 
«Культурная революция», призванного расширять и укреплять 
сотрудничество и дружественные связи молодого поколения 
трех соседних стран, включала самые разнообразные меропри-
ятия. В неё входили деловые совещания руководителей деле-
гаций, митинг памяти погибших в годы Великой Отечественной 
войны, спортивные состязания, выставки, работа творческих 
площадок, круглый стол «Реализация международных моло-
дежных проектов», концертно-развлекательные и конкурсные 
программы. 

Представители нашего города приняли активное участие 
в образовательном блоке «Социальные технологии», сорев-
нованиях по волейболу, организации выставки «Приходите 
в мой дом…» и торжественном закрытии лагеря. Псковской 
делегацией, включая опочан, при участии представителей 
Москвы, Вологды и Рязани в отдельной палатке было оформ-
лено мини-жилище (деревенская изба) с предметами быта и 
изделий прикладного народного творчества. И все посетители 
выставки национальных делегаций «Приходите в мой дом…» 
проходили обряд-посвящение. Зрелище получилось ярким 
(встречающие были в народных костюмах), увлекательным и 
запоминающимся.

Разнообразие направлений позволяло каждому участнику 
молодежного лагеря проявить себя в каком-либо деле. К при-
меру, Сергею Золотцеву удалось достичь заметных успехов в 
спортивных соревнованиях по волейболу. Благодаря его уси-
лиям одна из команд России (от каждой страны было по две 
команды) вышла на третье место.

При подведении итогов руководитель Опочецкого краевед-
ческого музея Алевтина Михайловна Еренкова была награж-
дена медалью за 5-летнюю работу в Международном лагере 
«Бе-Lа-Русь», за активную многолетнюю работу в творческой 
составляющей лагеря  получила поощрение и Евгения Афино-
геновна Золотцева. Все наши участники также отмечены гра-
мотами областного отделения Российского Союза Молодежи и 
ценными подарками. 

             Конкурс

ИТОГИ  «ПСКОВСКОЙ  ВОЛНЫ»
В День города, 12 июля, в Опочке проходил областной кон-

курс исполнителей эстрадной песни «Псковская волна», в кото-
ром приняли участие 7 ансамблей и 31 вокалист из 16 районов 
области и г.Пскова. Диплом Гран-при жюри присудило солистке 
из Великолукского района Инне Демидовой. Звания лауреатов 
конкурса удостоены три ансамбля, в том числе «Опочане» (ру-
ководители С.Духновский и Е.Константинова), дуэт из Порхова 
и семь вокалистов, среди которых Евгения Золотцева. Отме-
тим, что и другие опочане, участники конкурса, выступили весь-
ма успешно. Диплом I степени получил Максим Николаев, а ди-
пломом III степени награждена Вера Акшонова. 

 

ИЮЛЬ.  ЖАРА.  ПЛЯЖНЫЙ  СЕЗОН

отметки +31,6. 
Самой жаркой выдалась третья декада 

июля. Средняя температура (+21,4 градуса) 
оказалась в эту десятидневку на 4,1 градуса 
выше многолетней нормы (+17,3 градуса).

Огородникам приходилось особенно тяжело 
в июле, поскольку дожди, хотя и выпадали ме-
стами, были, как выражаются бабушки, «нароч-
ными». Всего же за месяц количество выпавших 
осадков составило 33% от нормы.     


